
Wendelstein, 12.01.2024 
 
 

Bezirk Mittelfranken im Bayerischen Radsport-Verband e.V. 
Protokoll zum Bezirkstag 

des Vereins „Bezirk Mittelfranken im Bayerischen Radsport-Verband e.V.“,  
am 12.01.2024, Wendelstein, In der Gibitzen 30, Radlerclub Wendelstein 1913 

 
 
Anlagen:  1. Einladung zum Bezirkstag 

2. Anwesende Delegierte zum Bezirkstag / Ausschussmitglieder 
3. Finanzbericht 2023 
4. Entlastungs- / Wahlprotokoll 
5. Delegiertenliste zum Verbandstag des BRV am 09.03.2024 

(Anmerkung: Die Anlagen liegen dem Internet-Protokollauszug nicht bei) 
 
 
Beginn des Bezirkstages: 19:49 Uhr   Anwesende Mitgliedsvereine: x 
Ende des Bezirkstages:  22:22 Uhr    Anwesende Vereinsdelegierte: x 

Anwesende Ausschussmitglieder: 8 
 
 
 
TOP 1  Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
David Lischka, erste Vorsitzende des Bezirkes Mittelfranken, begrüßt die anwesenden 
Vereinsdelegierten und Bezirksausschussmitglieder.  
Anmerkung: TOP 14: Verbandstag ist nicht am 11.03.24, sondern am 09.03.24 in Präsenz in 
Paulushofen. Einladung Anhang 1 
 
 
TOP 2  Totenehrung 
David Lischka bitte alle anwesenden Personen sich zu Ehren und zum Gedenken der im 
Jahr 2023 Verstorbenen von ihren Plätzen zu erheben.  
Stellvertretend für alle Verstorbenen wird im Besonderen dem verstorbenen  
Anton „Toni“ Auer (87 Jahre u.a. langjähriger Bahnchef auf der Nbg.Radrennbahn) und 
Heinrich Freiberger vom RC Herpersdorf gedacht. Ebenso gedenkt die Versammlung 
Hermann Haala (RC1950 Erlangen), der am 07.01.2024 im Alter von 88 Jahren verstarb. 
David Lischka bedankt sich für diese Ehrenbezeugung. 
 
 
TOP 3  Feststellen der anwesenden, stimmberechtigten Vereinsdelegierten  
Es sind aus 10 Vereinen 12 Vereinsdelegiert anwesend; davon 8 Ausschussmitglieder.  
Diese 12 Vereinsdelegierte sind stimmberechtigt. 
Die Versammlung ist damit beschlussfähig. Die Anwesenheitsliste (Delegierte inkl. 
Ausschussmitglieder) ist als Anhang 2 beigefügt. 
 
 
TOP 4  Genehmigung des Bezirkstagprotokolls von 2023 
Die anwesenden Vereinsdelegierten verzichten auf eine Verlesung des Protokolls. 
Das Protokoll von 2023 wird genehmigt. 
 
 
  



TOP 5  Bericht des Vorsitzenden und Aussprache 
David Lischka (DL) berichtet von den im Jahr 2023 durchgeführten Ausschusssitzungen. 
Durch den Olympiastützpunkt in Mittelfranken an der Schule ist DL etwas entlastet, viele 
Vereine sind stark engagiert.  
 
Durch flachere Hierarchien und bessere Vernetzung (Email / Internet) passiert viel im 
Verband; viele Vereine treten direkt mit den BRV in Kontakt. 
 
Auch den Nachwuchsförderung entwickelt sich sehr positiv. 
 
Seit 2023 ist DL auch Vizepräsident im Radsport Breitensport als Nachfolger von Peter 
Bohmann. Auch da ist der Verband auf einem guten Weg sich weiterzuentwickeln und die 
Abläufe zu optimieren. 
DL appelliert die anwesenden Vereinsdelegierte sich diesbezüglich gerne jederzeit bei ihm 
persönlich bei Problemen und Fragen an ihn zu wenden. 
 
Werner Wiegner fragt nach dem aktuellen Stand der/einer Radrennbahn.  
DL berichtet über Fakten und Gerüchte hierzu.  
Auf der Bahn im Reichelsdorfer Keller wird definitiv nie mehr gefahren, teilweise wurden hier 
schon Abrissarbeiten durchgeführt. 
Inwieweit oder wann die Bahn der ASN für den offiziellen Betrieb genehmigt wird, ist noch 
nicht geklärt. 
Es bestehen deutschlandweit drei Anträge für einen Bahnbau; die Bereitschaft Bahnen zu 
bauen ist generell vorhanden. 
 
Der Olympiastützpunkt in Mittelfranken mit der BB-Schule ist für die Zukunft gesichert, durch 
die hohe Anzahl der NK2-Sportler und einiger NK1-Sportler. 
 
DL berichtet mit Begeisterung von der Entwicklung des Rennradsports im Damenbereich und 
die steigende mediale Präsenz (z.B. Tour de femmes) 
 
Neueinstellung beim Bayerischen Radsportverband mit Katja Kammholz als neue Referentin 
für den Sportbetrieb, die sich um die Infrastruktur des Sports kümmern soll und den Vereinen 
und Veranstaltern beim Organisieren von Veranstaltungen und bei behördlichen 
Genehmigungsverfahren unterstützen wird. 
 
 
TOP 6  Berichte der Fachwarte und Aussprache 
Die Berichte sind vorab online gestellt und auf der Homepage einzusehen. 
 
Die Fachwarte Thomas Otto, Peter Mlady, Alfred Rigler, Philipp Teufel, David Lischka geben 
einen kurzen Einblick in die vergangene Saison; über Veranstaltungen und Erfolge. 
 
2024 finden auf der Straße zwei Bayerische Meisterschaften in Mittelfranken statt: 
Schwanstetten & Schwabach. 
 
Alfred Rigler verabschiedet sich nach rund 30 Jahren als Fachwart für Radwandern. 
 
David berichtet, dass jetzt in Mittelfranken ein MTB-C1 Rennen abgehalten werden darf, die 
Genehmigung hierfür wurde prinzipiell erteilt. 
 
 
TOP 7 Finanzbericht des Schatzmeisters und Etatvorschlag für 2024 
Phillipp Teufel berichtet ausführlich über die Finanzen 2023 
Die Finanzberichte liegen dem Protokoll als Anlage 3 bei.  
Es wird rege über die Umlagen und Förderungen im Bezirk diskutiert. 



TOP 8  Bericht der Revisoren 
Bruno Liebermann berichtet, dass er, gemeinsam mit Peter Schinner die Kasse am 
04.01.2024 geprüft hat. Dem Schatzmeister wird eine einwandfreie und übersichtliche 
Kassen- und Kontoführung attestiert. Die Belegführung war sehr gut und Fragen wurden zur 
vollsten Zufriedenheit vom Schatzmeister beantwortet.  
Peter Schinner wird nicht mehr als Revisor zur Verfügung stehen. 
 
 
TOP 9  Behandlung eingereichter Anträge 
Die Ausschussmitglieder haben im Vorfeld bei der Ausschusssitzung über die Anträge 
beraten. 
 
Antrag von RV Union (eingegangen 12.01.24) 
Bezuschussung von Katharina Paggel 
3. / 4. / 5. Rang bei DM´s 
Lt. Förderrichtlinien können diese Erfolge leider nicht gefördert werden, da sie „nur“ einmal 
auf dem Treppchen stand. Voraussetzung sind mind. 2. Plätze bei DM auf 2. od. 3. Platz. 
 
Bezuschussung von Mouna Nifer € 250,00 
1.Platz DM Pararadbahn 29.12. Berlin (1000m Zeitfahren) 
Die anwesenden Vereinsdelegierten stimmen dem Antrag zu 
 
Bezuschussung von Michelle Wagner € 250,00 
1.Platz DM Pararadbahn 29.12. Berlin (Sprint/Team/3000mVerfolgung) 
1.Platz DM Straße 18.06.23 Rheinbach 
Die anwesenden Vereinsdelegierten stimmen dem Antrag zu 
 
Bezuschussung von Matthias Schindler € 500 
1.Platz WM Parasport EZF Glasgow, August23  
1.Platz EM Parasport EZF Rotterdam, August23 
1.Platz DM Parasport EZF Elzach, August23 
Die anwesenden Vereinsdelegierten stimmen einer Förderung in Höhe von € 250,00 zu. 
 
Förderantrag von RC1950 Erlangen 
Bezuschussung von Anika Psyk in Höhe von € 100,00 
1.Platz DM Pumptrack 
Die anwesenden Vereinsdelegierten stimmen dem Antrag zu und erhöhen auf € 250,00 
 
ESV Rangierbahnhof 
2. RangerRace – Cyclocrossrennen € 500,00 
Die anwesenden Vereinsdelegierten stimmen dem Antrag zu 
 
RC Germania Weißenburg 
C3-Enduro-Rennen in Treuchtlingen € 500,00 
Die anwesenden Vereinsdelegierten stimmen dem Antrag zu 
 
RC Wendelstein Daniel Müller 
BMX-Contest 2024 in Wendelstein inkl.C1-Contest in Höhe von € 500,00 in Aug/Sept. 
Die anwesenden Vereinsdelegierten stimmen dem Antrag zu 
 
 
 
 
 
 
 



RMC Lohengrin Stein 
Mlady Gerhard/Bernd 1. Platz DM 2023 je € 250,00 
Die anwesenden Vereinsdelegierten stimmen dem Antrag zu – insgesamt € 500,00 
 
Bezuschussung der zwei Radballmannschaften in der 1. Bundesliga á 200,00 
Gerhard Mlady / Bernd Mlady & Robert Mlady / Michael Birkner 
Die anwesenden Vereinsdelegierten stimmen dem Antrag zu – insgesamt € 400,00 
 
Es wird beschlossen, dass Veranstaltungen auch weiterhin mit € 500,00 bezuschusst 
werden. 
 
 
TOP 10  Bestellung eines Wahlausschusses 
Zum Wahlausschuss werden ernannt: 
 Werner Wiegner als Vorsitzender – einstimmig genehmigt  

Jan Posininsky, Beisitzer – einstimmig genehmigt  
Bruno Liebermann, Beisitzer – einstimmig genehmigt 

 
 
TOP 11 Entlastung der Vorstandschaft 
Der Wahlausschuss beantragt die Entlastung der Vorstandschaft und des Kassiers. 
Die Delegierten stimmen einer Entlastung einstimmig zu. 
 
 
TOP 12 Wahlen (Frauen und Männer können gleichermaßen kandidieren) 
 

a) Wahl 1. Vorsitzender 
Vorschlag David Lischka 
Einstimmig gewählt – David nimmt die Wahl an. 

 
b) Wahl 2. Vorsitzender 

Vorschlag Sylvia Rietz 
Einstimmig gewählt – Sylvia nimmt die Wahl an. 
 

c) Wahl Schatzmeister 
Vorschlag Phillipp Teufel 
Einstimmig gewählt – Phillipp nimmt die Wahl an. 
 

d) Wahl Schriftführer 
Vorschlag Sylvia Rietz 
Einstimmig gewählt – Sylvia nimmt die Wahl an. 
 

e) Wahl Straßenfachwart 
Vorschlag Phillipp Teufel 
Einstimmig gewählt – Phillipp nimmt die Wahl an. 
 

f) Wahl Bahnfachwart 
Bisher unbesetzt 
Da derzeit keine Bahn vorhanden, bleibt der Posten unbesetzt. 
 

g) Wahl Fachwart Kunstrad 
Bisher unbesetzt 
keine Vorschläge - bleibt unbesetzt 
 

  



h) Wahl Fachwart Radball/Radpolo 
Keine Vorschläge (Peter Mlady steht nicht mehr zur Wahl) 
Posten bleibt unbesetzt 
 

i) Wahl Fachwart Radwandern 
Keine Vorschläge (Alfred Rigler steht nicht mehr zur Wahl) 
Posten bleibt unbesetzt 
 

j) Wahl Fachwart Radtourenfahren 
Bisher nicht besetzt 
Keine Vorschläge – bleibt unbesetzt. 
 

k) Wahl Fachwart BMX 
Vorschlag Thomas Otto 
Einstimmig gewählt – Thomas nimmt die Wahl an 
 

l) Wahl Fachwart MTB 
Vorschlag David Lischka 
Einstimmig gewählt – David nimmt die Wahl an. 
 

m) Wahl Frauenwartin 
Vorschlag Ilse Lehnert 
Einstimmig gewählt – Ilse nimmt die Wahl an 
 

n) Wahl Kampfrichterobmann Rennsport 
Keine Vorschläge (Christoph Rau nicht anwesend – keine Erklärung vorhanden) 
Posten bleibt derzeit unbesetzt 
 

o) Wahl Fachwart Internet 
Vorschlag Thomas Otto 
Einstimmig gewählt – Thomas nimmt die Wahl an 
 

p) Wahl von 2 Revisoren 
Vorschlag Bruno Liebermann und Alfred Rigler 
Einstimmig gewählt – Bruno Liebermann und Alfred Rigler nehmen die Wahl an  

 
q) Bestätigung des Jugendleiters 

Bisher unbesetzt 
Keine Vorschläge – bleibt unbesetzt 
 

  
Das Entlastungs- und Wahlprotokoll liegt dem Protokoll als Anlage 4 bei.  
 
TOP 13 Termin- und Ortswahl für einen außerordentlichen Bezirkstag, falls keine 

Vorstandschaft (1. Vorsitzender, 2. Vorsitzender und Schatzmeister) 
gewählt wird 

Die Wahlen wurden ordnungsgemäß durchgeführt und die Vorstandschaft wurde gewählt, 
somit entfällt dieser Tagesordnungspunkt. 
 
 
  



TOP 14 Wahl der Delegierten zum Verbandstag des BRV am Samstag, den 
09.03.2024 in Paulushofen 

SR bittet die Versammlung, entsprechende Vorschläge zu unterbreiten, bzw. sich zur Wahl 
als Delegierten bereitzustellen und zu erklären, dass die vorgeschlagenen, bzw. genannten 
Personen mit der Übernahme der Delegationen einverstanden sind. 
Es wurden 5 Delegierte gewählt.  
Der Bezirkstag erklärte sich mit der Auswahl der vorgeschlagenen Personen 
einverstanden und beauftragte sie mit dem Amt des Delegierten. 
Gegen keine Person wurde ein Einwand erhoben. 
Die Delegiertenliste liegt als Anlage 5 dem Protokoll bei. 
 
TOP 15 Verschiedenes 
Es ist erfreulich zu sehen, dass wieder mehr Veranstaltungen organisiert werden und auch 
traditionelle Veranstaltungen wieder belebt werden. 
 
Es wird über die Anschaffung eines / mehrerer Pavillons mit Bezirkslogo diskutiert. 
Die Pavillons können dann von den Vereinen in Mittelfranken bei Bezirksveranstaltungen 
geliehen werden. 
Es werden Angebote eingeholt (David Lischka) 
 
 
TOP 16 Beschließen des Bezirkstages  
David Lischka beendet den Bezirkstag.  
Er bedankt sich bei den Delegierten für die Mitarbeit und ihr Kommen.  
 
 
 
Protokoll genehmigt: 
 
 
 
____________________________    ___________________________ 
David Lischka      Sylvia Rigler 
1. Vorsitzender      Schriftführerin 

 


